

SPORT ET MARINE

QUELLE PLACE POUR LE
SPORT DANS LA MARINE ?

CONFÉRENCE

Par Patrice TRIBOUX

Mardi 28 mai 2024

À 17h30

Entrée libre, sans réservation

Informations :

toulon@musee-marine.fr

04.22.42.02.01

**MUSÉE
NATIONAL
DE LA MARINE
TOULON**



Canotage, Glouglou, Stella et Mignonne, entre 1845 et 1878, Alain Chartier (19e) © Musée national de la Marine/A. Fux

Conférence au Musée national de la Marine à Toulon

« SPORT ET MARINE. QUELLE PLACE POUR LE SPORT DANS LA MARINE ? »

Depuis l'Ancien Régime et la marine à rames et à voile jusqu'aux bâtiments de haute technologie de la marine actuelle,

la condition physique du marin a toujours été un enjeu essentiel pour la marine de guerre.

C'est cependant à partir du XIXe siècle que la pratique du sport dans les armées et dans la marine se trouve peu à peu encadrée et théorisée.

Dans le contexte de l'engouement pour l'olympisme, l'officier de marine Georges Hébert parachève cette théorisation au début du XXe siècle

avec l'invention d'une méthode d'éducation physique que la Marine nationale adopte en 1909 et qui aura un large retentissement.

Durant l'entre-deux-guerres, une autre figure brille, en la personne de la navigatrice Virginie Hériot, que le ministre de la Marine déclarera « ambassadrice de la Marine française ».

Au travers d'archives, d'ouvrages, de photographies, Patrice Triboux, conservateur en chef du patrimoine au Service historique de la Défense, dresse un panorama de la grande aventure du sport dans la Marine, de l'escrime et de la gymnastique à la voile sportive et au Rugby Club de la Marine nationale.

Mardi 28 mai à 17h30
Entrée libre, dans la limite des places disponibles
Sans réservation